

# Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCIÓN  
Rambla de San Juan, 50.  
AÑO V.

ADMINISTRACIÓN  
Rambla de San Juan, 71.

entresuelo

Tarragona: Jueves 16 Marzo de 1899

imprenta

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
CINCO pesetas trimestre.  
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.  
Pago adelantado. Remitidos y anuncios a precios convencionales.

NÚM. 1210

## ALCANCE INTERNACIONAL

**Los rusos en China**  
Telegrafian de San Petersburgo que en cuanto esté terminado el ferrocarril de la Manchuria ó sea en 1902 lo más tarde, habrá Rusia de Talién Wan un puerto abierto al comercio internacional.

En el interín fortifican los rusos el grupo de las islas Elliot que poseen en las costas chinas.

### Pérdida de otro correo trasatlántico

Telegrafian de Halifax.—Nueva Escocia—confirmando la noticia de que el vapor correo trasatlántico «Castillian» embarrancó en la playa de Jarmouth en la cual trataba de recalcar.

El lugar del siniestro está a unas 140 millas al Sur de Halifax.

Considerase el citado vapor como enteramente perdido y se añade que debido á la circunstancia de hallarse el mar completamente tranquilo se pudieron salvar sin gran esfuerzo todos los pasajeros y tripulantes del «Castillian».

### Accidente ferroviario en Rusia

Un telegrama de San Petersburgo da cuenta de haber ocurrido anteayer en la línea de Vladivostock un terrible choque de trenes, del cual resultaron cinco operarios muertos y otros quince gravemente heridos.

### Todo se copia de los yanquis

Asegura el «Daily Mail», uno de los periódicos más importantes de Londres, que los dos buques de combate que se van a construir por orden del Almirantazgo británico serán dos copias exactas del acorazado yanqui «Oregon», cuyos planos y detalles se hallan ya en poder de dicho Almirantazgo.

### Insurrección victoriosa

Dice un telegrama del Cairo que de acuerdo con noticias fidedignas que se acaban de recibir de Aden que ante la absoluta imposibilidad de dominar la insurrección, han decidido los turcos evacuar el territorio árabe de Yemen, en el cual han perecido desde que estalló el movimiento insurreccional víctimas de las armas rebeldes, de las influencias del clima, del cansancio y de las privaciones más de 20.000 soldados otomanos.

### Lo que pasa en el Sudán

Telegrafian del Cairo que debido á la confianza que les inspira la administración inglesa, la mayor parte de los insurrectos de la provincia del Tigré han emigrado al Sudán Oriental gobernado por los ingleses, concentrándose aquellos indígenas, especialmente en los alrededores de Kassala.

Según otro telegrama de igual procedencia, en un reconocimiento practicado recientemente por el Sirdar ó generalísimo anglo-egipcio, observó aquél que las fuerzas derviches continuaban ocupando las mismas posiciones en las cercanías del Lago Shirkele.

De Ondurman han salido algunas fuerzas de caballería que recorriendo la orilla derecha del Nilo Blanco vigilarán las cercanías de El Obeid hasta la isla de Abba.

No se teme en el Cairo que por ahora se atreva el kalifa á atacar á los anglo-egipcios y que todos sus movimientos no tienen más objeto que merodear en busca de víveres, por lo cual las fuerzas del Sirdar no adoptarán otra táctica que la de impedir que los derviches puedan procurarse los víveres que necesitan y cuya falta les obligará á dispersarse hacia el Sur.

### La Deuda otomana

En la reunión de delegados de la Deuda otomana celebrada anteayer en Constantinopla quedó acordado unánimemente, prolongar por dos años más el convenio existente por el cual el presidente del Consejo de la Deuda pública será alternativamente inglés y francés.

### El imperio colonial alemán

Anteayer aprobó el Reichstag alemán los presupuestos del departamento colonial incluyendo en ellos los de la Nueva Guinea que se transfieren á Alemania en virtud del convenio firmado entre el gobierno de Berlín y la «Compañía de la Nueva Guinea».

Durante los debates sobre dichos presupuestos pidió el doctor Richter al gobierno le diera datos sobre el rumor que con tanta insistencia circula de que Alemania intenta adquirir algunas islas que posee España en la Oceania.

Contestó el ministro de Estado, Bon Bülöw diciendo: «Nada puedo comunicar al Parlamento sobre aquel asunto que se halla sujeto por ahora á una discusión académica, de la cual ha de resultar el conocimiento de si debemos o no adquirir tales islas.

»De todos modos nada se practicará en este asunto hasta que las Cortes españolas hayan ratificado el tratado de paz hispano-americano. Las Cortes españolas están ahora disueltas y no es probable que vuelvan á reunirse antes de fin de Abril próximo, por lo que no puedo hacer sobre el particular declaración alguna.

»Tomó entonces de nuevo el doctor Richter la palabra para pronunciar un discurso atacando y oponiéndose á que Alemania adquiera colonias «que carecen absolutamente de valor.»

En los círculos políticos de Berlín se asegura que las negociaciones entabladas con España no se refieren solamente á la compra de las Carolinas, si que también á la de las islas de Palaos y Joló.

### La conferencia del desarme general

Para que en su representación asista al Congreso internacional del desarme y de la paz que el 18 de mayo próximo se reunirá en La Haya ha designado el gobierno belga á Mr. Beernaert, presidente de la Cámara de los Diputados, reconocido como una de las primeras autoridades que en asuntos de derecho internacional hay en Europa, y al senador Mr. David, profesor de Derecho en la Universidad de Louvain y autor al mismo tiempo de un notable proyecto de arbitraje internacional destinado á ser, en fecha no muy lejana, adoptado por todas las naciones del mundo.

## JUGUETEOS

De «El Nacional»:

Máximo Gómez se retira á la vida privada, al decir de los periódicos.

Pero se lleva 3 millones de dólares, con que le obsequiaron los Estados Unidos.

¿A eso llaman vida privada? Privada de qué?

Como no sea de vergüenza.

Leo con horror:

«En Sevilla, y á orillas del Guadaluquivir, se ha suicidado un sacerdote cordobés.

»Iba vestido de seglar.

»Se ignora la causa ó el móvil de tan extrema resolución.

»En los bolsillos se le encontró una carta para el juez, una papeleta de empeño y dos onzas de chocolate.»

Efectivamente, es extraño el suicidio, por lo que se adivina.

Un hombre que posee vestido de seglar, pistola, papeleta de empeño y dos onzas de chocolate, no es un cualquiera. Se ve que estaba en buena posición social.

Pudo haber vendido la pistola y el vestido de seglar, y todavía le quedaban la papeleta de empeño y las dos onzas de chocolate.

—De los infelices prisioneros en poder de los tagalos, ¿qué hay?

—Que Aguinaldo no quiere tratar ni con socios de usted.

—Qué hay de los prisioneros españoles en Filipinas?

—Que los «yankees» no quieren que tratenmos con Aguinaldo.

—De suerte que no hay más dificultad.

—Que usted y los «yankees».

—Bueno, dejemos eso y vamos á otro asunto más interesante.

Si, pasemos.

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 14.

Personalidades de reconocida sensatez que militan en distintos partidos, con quienes hemos hablado, con unánime criterio opinan que conviene que las elecciones generales se realicen cuanto antes y que no debe esperarse para ello la renovación de los Ayuntamientos.

—Comentando la conveniencia de que las elecciones generales se realicen antes de las municipales, hemos oido decir á varios amigos del Gobierno que bien poco ha de influir la renovación de los Ayuntamientos en los resultados de la lucha.

—Añaden que hay que tener en cuenta el hecho de que en la mayoría de los municipios existe gran número de concejales conservadores, circunstancia que si bien el Gobierno no piensa aprovechar para sus fines, claro está que puede contribuir al éxito de la campaña.

—Nuestros informes son de que en las mas elevadas esferas gubernamentales se cree que las elecciones se celebrarán el 23 de Abril.

—Las municipales no se celebrarán hasta el mes de Mayo.

—Los federales han dado ya principio á los trabajos de propaganda para las próximas elecciones generales.

Presentarán candidatos por varias provincias y se cree que podrán obtener el triunfo de 5 ó 6.

—Los romeristas se las prometen muy felices y se muestran animosos y batalladores.

Sorprendido con el apoyo de los liberales, espera el señor Romero Robledo llevar á las próximas Cámaras un regular contingente de amigos.

—Los socialistas parecen dispuestos á luchar tenazmente en varios distritos obreros.

Es probable que se presenten candidatos, entre otros, Iglesias, Vera, Quejido y Blasco.

—El señor Barrio y Mier espera recibir contestación á un telegrama que ha dirigido á Venecia preguntando á D. Carlos si los tradicionalistas deben tomar parte en la lucha electoral.

Conspicuos del partido creen que la contestación del Señor será afirmativa.

—Durante todo el día y primeras horas de la noche ha sido muy comentada la versión que circula de haber surgido disputas entre los jefes y oficiales de esta guarnición con motivo de ciertos incidentes ocurridos ayer al revisar algunos cuarteles el general Jiménez Castellanos.

Dícese que uno de los motivos principa-

les del disgusto fué el hecho de que el general Jiménez, al probar el rancho que se daba á los soldados, formulase algunas observaciones algo energicas acerca de la calidad de los alimentos.

Parece que, llevado de su mala impresión, se permitió el general censurar con alguna acritud á varios jefes y oficiales ante la plena mayor de sus regimientos respectivos.

Esto motivó el que se creyese humillados los que habían sido objeto de las observaciones del general Jiménez, subiendo el disgusto de punto más tarde, al tenerse noticia de ciertas órdenes dadas por el capitán general como consecuencia de la revista realizada.

—En los cuartos de banderas y en los círculos militares, más animados que de ordinario, se comentaron anoche con gran calor los incidentes ocurridos durante el día, creándose cierta excitación que, á última hora, llegó á preocupar, según se dice, al Gobierno.

Se hablaba de algunos actos de protesta, afirmándose que se convocaría una reunión que indudablemente estaba, llamada a tener gran importancia.

Más tarde, parece que obedeciendo prudentes indicaciones, se desistió de celebrarla, pero no por eso cejaron en sus propósitos los que desde un principio se mostraban más decididos á realizar un acto estensible de protesta.

Se ha dicho también que varios generales habían visitado al ministro de la Guerra manifestando que asumían toda la responsabilidad en que por su conducta hubiesen incurrido los jefes de sus respectivos cuartos.

Después de su entrevista con los generales, el ministro de la Guerra se ha dirigido á Palacio donde permaneció largo rato.

Esta visita se relacionaba con la cuestión de los cuarteles, y al saberlo el general ha dado muestras de tener empeño en destruir esta creencia, habiendo manifestado que su conferencia con la Soberana había sido para llevar á su firma un decreto.

El general Jiménez Castellanos ha visitado hoy nuevamente los cuarteles.

En el de la Reina probó el rancho, elogiando su calidad y el celo de los jefes, y llegando á decir que éstos merecían el ascenso.

—Se asegura que, para solucionar el conflicto motivado por la revista de los cuarteles, el general Castellanos declarará en una orden de plaza que le ha producido buena impresión el orden y concierto que en ellos reina.

—Háblase de nuevos llamamientos y detenciones en méritos de las sumarias que se instruyen con motivo de los desastres de Cavite y Santiago de Cuba.

—El ministro de Marina se muestra propicio á encargar la construcción de los nuevos buques de guerra á los arsenales de la nación.

Sólo en el caso de que apremiase la adquisición de los mismos, los encendaría á los arsenales del extranjero.

Hoy ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Marina el director de la Terrestre y Marítima de Barcelona, Sr. Cornet y Mas.

El ministro manifestó que se hallaba dispuesto á proteger los arsenales de la nación y elogió las pruebas de la maquinaria del «Lepanto».

Hoy firmará S. M. la reina los decretos relativos á la combinación de los gobernadores.

Estos decretos se refieren á traslados.

—El señor ministro de la Guerra ha dicho que nadie se ha quejado ni se le ha mostrado molestia por la visita que el capitán general de Madrid ha hecho á los cuarteles.

Con referencia al general Jiménez Castellanos se dice que no ha tenido conocimien-

to de la reunión que según se ha dicho pensaban celebrar algunos jefes y oficiales.

De haberlo sabido hubiera prohibido terminantemente su celebración.

El capitán general de Madrid ha dicho también que no utilizará la orden de la plaza para dar explicaciones.

Estas, ha dicho, son opuestas á mi carácter.

En las visitas que hizo ayer á los cuartellos, denunció las deficiencias que notó, señalando los medios para remediarlas.

El Sr. Jiménez Castellanos ha dicho también que, ajeno por completo á la política, le importan muy poco las habilias y los comentarios.

Habana, 14.—Se ha verificado una manifestación cubana de simpatías en honor de Máximo Gómez.

Las autoridades norteamericanas, molestadas por el carácter que revestía, disolvieron la manifestación.

Habana, 14.—En la boca del puerto de Santiago de Cuba ha aparecido el cadáver del marino español D. Fernando Villaamil.

El Sr. Silvela, conferenció ayer con el embajador de Francia en Madrid.

La entrevista tuvo por objeto suplicar el Sr. Silvela á dicho embajador que recabase del Gobierno de Washington la libertad de acción de España para gestionar el rescate de los españoles presos de los tagalos.

El Sr. Silvela, con el cual hablamos noche, ha negado todo fundamento á los rumores que circulan referentes á la tiranía de relaciones entre las Cámaras de Comercio y el Gobierno.

## NOTAS DE LA LOCALIDAD

Un ruego al señor gobernador civil.

Los individuos que forman parte del cuerpo de policía visten unos trajes tan deteriorados, que infunden verdaderamente lástima.

Sin duda es ello debido á la escasa retribución que disfrutan, pero ya que no es cuestión de pedir ahora su aumento, ¿no podría buscarse el medio de remediar esa falta que se nota en sus uniformes?

No dudamos que el Sr. Coesta tendrá en cuenta nuestro ruego, lo cual agradecemos por anticipado.

Para auxiliar los trabajos extraordinarios, tanto de las operaciones de la quinta como de los demás que pesan sobre Secretaría, la Comisión provincial, en la sesión que celebró el lunes último, nombró temporeros á D. Joan Roca Cañellas, D. Joaquín Serrahima y D. José Sarranés Cantero, los cuales deberán tomar posesión el día 20 de los corrientes.

Dentro del mes de Abril próximo deben presentarse á pasar la revista anual, ante el interventor de Hacienda, los individuos de clases avisivas que tienen consignado el pago de sus aberes en la Pagaduría de esta provincia.

Por la Superioridad ha sido aprobado el proyecto de terminación del dique de Oeste de nuestro puerto.

Con tal motivo—dice un colega local—se emplearán en breve en dichas obras algunos trabajadores.

Buena falta hace.

Al maestro auxiliar de la Escuela pública superior de Niños de Tortosa, D. Lorenzo Jon, le ha sido concedida la licencia que tenía solicitada para tomar parte en las próximas oposiciones, dejando para sucederle en su asección á don José Alemany.

Ayer cumplimentaron al señor gobernador civil de la provincia el P. l. de esta archidiócesis, el general Solano, el vice presidente de la comisión provincial D. Luis Cañellas y otras autoridades.

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de Gerona D. Rafael Eulate, interventor de dicho cargo que no hace mucho tiempo en Tarragona.

Ha fallecido en Barcelona el que durante muchos años fué magistrado de esta Audiencia provincial D. Esteban Gómez González.

Una sirvienta habitante en la calle de la Pescadería, núm. 27, fué víctima ayer de un ataque soplético.

Después de asistida por los médicos Sres. Cañals y Soler, ingresó en el Hospital civil.

Una mujer habitante en la calle de las Salinas, núm. 10, llamada Teresa Serrano Malich, se sintió ayer gravemente enferma.

Acudió en su auxilio el médico municipal interino Sr. Canale, pero antes de llegar á su domicilio había fallecido ya la infeliz, que es natural de Pobla de Masaluca.

Por orden de la Alcaldía se formó inventario de los enseres pertenecientes á dicha mujer, quedando en depósito interin se averigua el paradero de su familia ó parientes, pues vivía completamente sola.

El próximo domingo tendrán lugar dos extraordinarias funciones en el tan concorrido teatro Ateneo.

Por la tarde se pondrán en escena las chistosas comedias «La malvasía de Sitges» y «El padrón municipal», y por la noche el tan celebrado drama «La pasionaria», en el que tomará parte el distinguido aficionado Sr. Torres, que, á juicio por los ensayos, alcanzará un nuevo y señalado triunfo.

Para ambas funciones están ya encargadas gran número de localidades.

Por la Alcaldía fué severamente amonestado ayer un sujeto italiano domiciliado en la calle de Caballeros, el cual tiene establecido en su habitación un depósito de basuras que recoge por las calles.

Diósele orden de que inmediatamente desaloje de inmediatas el local que ocupa, pues de lo contrario se encargará de efectuarlo hoy la empresa que tiene á su cargo el servicio de la limpieza pública.

La Comisión provincial, en la sesión que celebró el día 13 del actual, acordó acceder á lo solicitado por el ex-alcalde de Bisbal del Penedés D. Joan Garriga, previniendo en su consecuencia al alcalde de dicho pueblo facilitar al recurrente los impresos necesarios y cuantos antecedentes y documentos necesite consultar, para la formación de las cuentas municipales de su ejercicio, dentro de un plazo que no excede de dos meses.

El sujeto encerrado ayer en el cuarto de detenidos de las Casas Consistoriales, por haber sustraído efectos destinados á la pesca por valor de 24 ó 25 pesetas, se llama Francisco Izquierdo Moreno, es natural de la región andaluza y licenciado del penal de Zaragoza.

Junto con los efectos robados, el individuo en cuestión fué puesto ayer á disposición del Juzgado.

En la sesión celebrada el lunes último por la Comisión provincial se acordó recorrir á la Superioridad apoyando las gestiones que la Junta de las Obras del puerto practica á fin de conseguir la rebaja de los derechos de carga que deberán satisfacer los buques, tanto de cabotaje como de larga navegación.

Ha venido ya consignado el importe de la expropiación de los terrenos que con motivo de la construcción de la carretera de Tortosa á García han tenido que ocuparse.

A principios del próximo Abril se dará principio al pago de los terrenos pertenecientes al término municipal de Tivenys.

No habiéndose presentado á tomar posesión de su cargo, dentro del período reglamentario, el que fué nombrado portero de la Casa de Beneficencia de Tortosa, D. Modesto Ferré Domenech, la Comisión provincial ha dejado sin efecto dicho nombramiento y ha resuelto continué como interino D. Jaime Domenech.

Ayer cumplimentaron al señor gobernador civil de la provincia el P. l. de esta archidiócesis, el general Solano, el vice presidente de la comisión provincial D. Luis Cañellas y otras autoridades.

Le deseamos un feliz viaje.

Hoy verá la luz pública en esta capital un nuevo diario denominado *La Provincia de Tarragona*, órgano de la fracción silvestre.

Sea bienvenido al estadio de la prensa.

El lunes se pescó en el interior de nuestro puerto un delfín que pesó la friolera de diez arrobas.

Tan magnífico ejemplar fué vendido en 21 pesetas.

Ayer tomó posesión de su nuevo cargo el primer inspector de policía de la provincia D. José Masalles Mirapeix.

La Comisión provincial ha autorizado al maestro sastrero de la Casa de Beneficencia de esta capital para continuar en el ejercicio de sus funciones durante un mes, á contar desde el día 6 de los corrientes.

En la calle de Apodaca fué recogido ayer tarde por una pareja de policía un alambre de la red telefónica urbana, el cual fué depositado en la farmacia del Sr. Cochí.

Por falta de asistencia de señores concejales, no pudo celebrar anoche sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal.

Ayer tomó posesión del cargo de oficial primero del Gobierno civil de esta provincia don Francisco García Torres.

En varios trenes llegaron ayer 131 soldados repatriados.

En nuestra ciudad se hallaba ayer el exdiputado a Cortes por la circunscripción D. Gerardo María Lozano.

Se atribuye al ministro de Hacienda el propósito de reformar los impuestos indirectos, como los de timbre, viajeros, etc., en sentido fiscal.

También se dice que abriga el propósito el Sr. Villaverde de proceder á una reforma arancelaria, rebajando los derechos de importación para lo industrial y recargándolos para lo agrícola.

En lo que toca á las Deudas laminadas se cree que se respectará el pago de los intereses, suspendiendo las amortizaciones.

Hace observar un colega que el día 1.º de Mayo próximo termina el plazo de diez años concedido en el Código civil para que los catalanes que viven fuera del territorio de Cataluña sean regidos por la legislación catalana, si no han hecho previamente la manifestación de querer serlo por la misma á tenor de lo dispuesto en el artículo 15 del Código.

Comunica de Huesca que diariamente llegan á los almacenes de dicha capital numerosos carros cargados de vino. Han contribuido poderosamente á la animación del tráfico, los pedidos hechos por los almaceñistas de las repúblicas sudamericanas á casas francesas de caldos secos, con mucho color y alta graduación.

Créese que algunas casas de Cataluña secundarán pronto sus compras de aceite en aquella región por haberse agotado las existencias que acapararon en los comienzos de la molienda.

En Gerona, aunque el tiempo continúa con mal cariz, vióse el mercado sumamente concurrido, debiéndose celebrar el día 26 ganado en el paseo de San Francisco, por estar inundado el Arany por la corriente del Oyar, que aunque había descendido mucho continuaba bastante alta.

El retrato del presidente del Congreso, el señor marqués de la Vega de Armijo, que ha de figurar en la galería de Presidentes de la Cámara popular se ha encargado de pintarlo el notable artista valenciano señor Vinyéga.

En Zaragoza es esperado el compañero Queijo con objeto de asistir al meeting socialista, de propaganda electoral, que se celebrará en aquella capital el 26 del actual.

La producción total del trigo en España en 1898 ha sido de 42.649.900 hectólitros.

La cosecha se ha calificado de «muy buena» en 15 provincias, «buena» en 14, «regular» en 17, «mala» en dos y «muy mala» en una.

En París ha fallecido el Sr. D. Pio Bermúdez, persona muy conocida en los buenos círculos de Madrid y que disfrutaba de gran posición social.

Era cuñado del señor marqués de Tovar.

El día 10 del próximo Abril comenzarán en el salón de actos de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central los ejercicios de oposición á la cátedra de Geometría de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

El hiló telegráfico de Cádiz á Burdeos ha sido prolongado hasta París pudiendo prestar servicio directamente entre España y la capital de Francia.

Para los fines que procedan á la gracia de indulto de penas de muerte que la Reina acostumbra á conceder el día de Viernes Santo en el acto de la adoración de Santa Cruz, se ha dispuesto que si en alguna de las regiones militares de la Península, Capitanías generales de las islas Baleares y Canarias y Comandancias generales de Ceuta y Melilla, existen causas en las que se hubiesen dictado sentencias de muerte, se envíen con urgencia al Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuyo alto cuerpo remitirá al Ministerio de la Guerra con ocho días, cuando menos de anticipación á dicha festividad y debidamente informadas, todas aquellas causas en que hubiere recaído sentencia firme de última pena.

Dice un periódico de Cádiz:

«Se ha dicho que un rico americano ha hecho proposiciones para adquirir el casco del submarino Peral, que se encuentra en el Arsenal de la Carraca.

En la Capitanía general se desmiente en absoluto la noticia.»

Se atribuye al ministro de Hacienda el propósito de reformar los impuestos indirectos, como los de timbre, viajeros, etc., en sentido fiscal.

También se dice que abriga el propósito el Sr. Villaverde de proceder á una reforma arancelaria, rebajando los derechos de importación para lo industrial y recargándolos para lo agrícola.

En lo que toca á las Deudas laminadas se cree que se respectará el pago de los intereses, suspendiendo las amortizaciones.

Hace observar un colega que el día 1.º de Mayo próximo termina el plazo de diez años concedido en el Código civil para que los catalanes que viven fuera del territorio de Cataluña sean regidos por la legislación catalana, si no han hecho previamente la manifestación de querer serlo por la misma á tenor de lo dispuesto en el artículo 15 del Código.

Comunica de Huesca que diariamente llegan á los almacenes de dicha capital numerosos carros cargados de vino. Han contribuido poderosamente á la animación del tráfico, los pedidos hechos por los almaceñistas de las repúblicas sudamericanas á casas francesas de caldos secos, con mucho color y alta graduación.

Créese que algunas casas de Cataluña secundarán pronto sus compras de aceite en aquella región por haberse agotado las existencias que acapararon en los comienzos de la molienda.

En Gerona, aunque el tiempo continúa con mal cariz, vióse el mercado sumamente concurrido, debiéndose celebrar el día 26 ganado en el paseo de San Francisco, por estar inundado el Arany por la corriente del Oyar, que aunque había descendido mucho continuaba bastante alta.

El retrato del presidente del Congreso, el señor marqués de la Vega de Armijo, que ha de figurar en la galería de Presidentes de la Cámara popular se ha encargado de pintarlo el notable artista valenciano señor Vinyéga.

En Zaragoza es esperado el compañero Queijo con objeto de asistir al meeting socialista, de propaganda electoral, que se celebrará en aquella capital el 26 del actual.

La producción total del trigo en España en 1898 ha sido de 42.649.900 hectólitros.

La cosecha se ha calificado de «muy buena» en 15 provincias, «buena» en 14, «regular» en 17, «mala» en dos y «muy mala» en una.

En París ha fallecido el Sr. D. Pio Bermúdez, persona muy conocida en los buenos círculos de Madrid y que disfrutaba de gran posición social.

Era cuñado del señor marqués de Tovar.

El día 10 del próximo Abril comenzarán en el salón de actos de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central los ejercicios de oposición á la cátedra de Geometría de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

El hiló telegráfico de Cádiz á Burdeos ha sido prolongado hasta París pudiendo prestar servicio directamente entre España y la capital de Francia.

## NOTICIAS GENERALES

Telegrafian de Lérida á un colega que una mujer de aquella huerta ha dado á luz en una semana dos niñas vivas y cinco niños muertos.

Muchos niños nos parecen con permiso del anónimo correspondiente.

En la catedral de Murcia se encuentra vacante una canonja que se proveerá por oposición con arreglo á la Real orden de 6 de Diciembre de 1888.

Ayer tomó posesión de su nuevo cargo el primer inspector de policía de la provincia D. José Masalles Mirapeix.

En el pueblo de Navas de la Concepción ha ocurrido una sensible desgracia.

Un niño de doce años, llamado Antonio Canisora Becerra, estando guardando cerdos en la dehesa conocida por el Asta, se puso a jugar con uno de ellos como tenía por costumbre, pero el animal le emprendió á dentelladas con el infeliz muchacho, al que produjo no menos que 34 heridas.

Por remate y cuando el desgraciado Antonio Canisora era ya cadáver, el animal arrojó su cuerpo, horriblemente mutilado a un arroyo inmediato.

El triste suceso ha llenado de consternación á todo el vecindario.

La sucursal del Banco de España de Murcia ha sido víctima de una considerable es-

tafa.

En la caja de dicho establecimiento de crédito se presentó un cheque contra la cuenta corriente de D. Alfonso Albacete, acaudalado banquero de Mazarrón, y como el documento parecía llenar los requisitos legales se pagaron sin dificultad alguna las 95.000 pesetas que aquél representaba.

Después, al hacer las confrontaciones de costumbre, se pudo comprobar que la firma del Sr. Albacete estaba falsificada.

Inmediatamente, el director de la sucursal dió conocimiento del hecho al Juzgado correspondiente el cual hasta la hora presente no ha conseguido la captura del autor de la estafa.

El Diario Palentino da cuenta de un caso notabilísimo para la ciencia médica, ocurrido en León.

Uno de estos últimos días fué operada en el barrio del Canario, de aquella ciudad, por el tocólogo municipal D. Eduardo Ramos, una mujer de treinta y cinco años de edad, extrayéndola dos niñas de todo tiempo y perfectamente desarrolladas, teniendo la particularidad de estar unidas por el tronco, desde la región axilar hasta la lumbar: no tienen más que un cordón umbilical en el centro; en la región mamaria tiene solo un pecho cada una. Es fácil se expongan al público y que el Sr. Gracia las fotografe.

Dicen de Cádiz que la casa Aznar de Bilbao, ha encargado al Astillero gaditano la construcción de un vapor de 3.400 toneladas de carga y 5.000 de desplazamiento, casco de acero, máquinas de triple expansión y nueve millas de marcha.

El nuevo buque podrá quedar terminado antes de un año.

Un rico banquero de San Petersburgo, de origen griego, naturalizado ruso, ha manifestado el deseo de adquirir propiedades en la isla de Creta.

No faltan en dicha isla fincas para vender, pues no hay habitante que no deseé realizar sus fincas. Todos creían que el acaudalado banquero ruso griego iba á adquirir fincas productivas, más qual no ha sido la sorpresa de los cretenses al ver que sólo escogía rocas incultas y áridas; terrenos que no darán nunca provecho alguno, situados todos en las cumbres de Arcotiri, que domina la bahía de Sude.

Es el caso que el banquero paga las rocas casi á peso de oro.

No son pocos los comentarios que se hacen con tal motivo, pues dichas rocas sólo pueden servir para un fin estratégico.

Créese en la Canea que el banquero de San Petersburgo se ha apresurado á comprar los puntos importantes desde el punto de vista militar, para evitar que los adquieran los ingleses.

A la bella Otero y la Guerrero les ha salido una rival terrible, española también. Luz Chavita.

Los marseilles andan de cabeza con esta nueva belleza. Ni la muerte de Faure ha causado allí tan extraordinaria sensación.

Le Petit Marseillais dedica á nuestra compatriota artículo encomiástico de tan enormes proporciones que bien puede pensarse que Luz Charita es hoy por hoy, el suceso de actualidad en aquella populosa capital francesa.

Luz Chavita es muy conocida en Madrid. Su verdadero nombre es Luisa Lacalle, Luisa, y su pericia en el arte de Terpsicore corre parejas con la extraordinaria belleza de su rostro y la elegancia de su figura.

Ni la Giero, ni la Cleo de Merode—dice el

periódico de Marsella—pueden competir con esta verdadera soberana de la hermosura.

Luz Chavita marchará á París cuando concluya sus compromisos con la empresa del Alcázar.

Con motivo de la aparición de esta nueva étoile, el periódico marseilles dedica á España infinitos elogios, y afirma que es la tierra donde nacen las mayores bellezas femeninas.

Luz Chavita hará furor en París, y muy en breve recorrerá de triunfo en triunfo, Europa entera.

Y pronto la llevaremos todos los españoles en el bolsillo... en las cajas de cerillas.

El domingo fueron botados al agua en Inglaterra dos enormes acorazados: el «Impacable», en Londres, de 15.000 toneladas, y el «Gloria», en Birkenhead (Liverpool), de 12.000.

El mismo día fué botado en Belfast un poderoso buque mercante que desplaza 8.000 toneladas.

Comunican de Suiza que tres viajeros (hasta la fecha desconocidos) intentaron en la noche del miércoles al jueves atravesar el collado de San Bernardo. Uno solo de entre ellos ha podido encontrarse en el recodo de una roca, con los pies helados. A pesar de las investigaciones realizadas, no han podido descubrirse hasta ahora los cuerpos de los otros dos infelices.

## BOLETIN OFICIAL

Real orden de Hacienda disponiendo que se autorice la expedición de certificados de origen á la orden en todos aquellos casos en que las Ordenanzas de Aduanas consienten la no consignación expresa, y siempre que los conocimientos de embarque vengan también á la orden.

Real decreto de Fomento disponiendo que los Subdirectores de Instrucción pública, de Agricultura, Industria y Comercio y de Obras públicas se nombrarán á propuesta de los Directores generales respectivos, y recaerán en funcionarios que tengan la categoría de Jefe de Administración civil.

Circular haciendo público haber tomado el mando de la provincia el nuevo gobernador D. Segundo Cuesta.

La Jefatura de las Obras públicas de esta provincia ha designado el dia 4 de Abril próximo para el deslinde y amojoamiento de los terrenos concedidos á la Sociedad denominada «Eucaliptus» de Ampoata.

Informes de Centro Comercial del Ministerio de Estado.

Se halla vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Valencia una Ayudantía numeraria dotada con 999 pesetas anuales, la cual debe proveerse por concurso.

Anuncios oficiales de las Alcaldías de Almiser, Cornellà, Ribarroja, Miravet, Perelló y Aldover.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Heriberto ob. cf. y S. Abramham solitario.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Patricio obispo y José de Arimatea cfs.

## ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de Oblatas. Por la mañana estará de manifiesto Su Divina Majestad de las ocho á las once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá á las cuatro y media y se reservará á siete, después de rezado el Seráfico Trisagio.

## CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en las Descalzas.

## CULTOS DE HOY

San Juan Bautista.—A las seis de la tarde continua el Septenario dedicado á los Dolores de la Virgen Santísima, con sermón por el P. Fray Ignacio Jordá, franciscano.

## MES DE SAN JOSÉ

Continúa en las iglesias y horas siguientes, durante el sacrificio de la misa;

Catedral.—En la capilla de Nuestra Señora del Claustro á las siete.

Sagrado Corazón.—A las siete.

Sma. Trinidad.—A las ocho.

San Francisco.—A las ocho.

Jesús María.—A las seis de la tarde.

Religiosos descalzos.—A las ocho,

San Miguel.—A las siete.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.

Hermanas Terciarías del Carmen.—A las siete.

## CRONICA OFICIAL

### Servicio de la plaza para hoy

Jefe de dia: señor coronel de Almansa don Emilio Crematín.

Parada, Luchana.

Hospital y provisión, 1º capitán de Almansa.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

## Registro civil

### INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—José Sagalá Llangostera.  
Fallecidos.—Teresa Serrano Malich, Salinas, 10;  
Domingo Delgado Ribadulla, Gasómetro, 25.  
Matrimonios.—Ninguno.

## MOVIMIENTO BURSATIL

### BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 15, 6'25 t.

#### Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha. . . . . 31'60 d.

Id. á la vista. . . . . 32'05 d.

París á 90 días fecha. . . . . 00'00 p.

Id. á la vista. . . . . 27'15 p.

#### Efectos públicos

Dinero Papel

4 por 100 interior contado. . . . . 00'00 00'00

Id. fin mes. . . . . 64'20 64'25

Id. fin próximo. . . . . 00'00 00'00

Id. exterior contado. . . . . 00'00 00'00

Id. fin mes. . . . . 00'00 00'00

Id. fin próximo. . . . . 00'00 00'00

Amortizable contado. . . . . 00'00 00'00

5 por 100 carpetas sobre renta de

Aduanas. . . . . 92'50 93'00

Bill. Hip. Isla de Cuba 1886. . . . . 67'00 67'15

1890. . . . . 58'50 58'65

#### Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial. . . . . 00'00 00'00

Ferrocarril Tarr. Barc. Francia. . . . . 42'80 42'90

Medina-Zam. y O. V. . . . . 12'05 12'15

Norte de España. . . . . 47'25 47'35

## MARÍTIMAS

### EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Port Vendres en 3 ds. pail. frances Alphonse et Marie, de 63 ts., c. A. Vidal, con bocoyes vacíos, consignado á don Antonio Mariné.

De Hamburgo y esc. en 28 ds. v. inglés Arana, de 920 ts., c. J. Raudell, con tránsito, consignado á los señores Mac Andrews y Compañía.

De Málaga y esc. en 7 ds. v. Sagunto, de 345 ts., c. J. Esquerdo, con efectos, consignado á don Antonio Más.

De Marsella y Barcelona en 4 ds. v. Cabo San Sebastián, de 1.178 ts., c. J. C. Zorroza, con efectos, consignado á don Mariano Pérez.

De Cartagena en un dia v. Correo de Cartagena, de 258 ts., c. J. Giménez, con bocoyes vacíos, consignado á los señores viuda y sobrino de P. Ferrer Mary.

#### DESPACHADAS

Para Londres y esc. v. inglés Arana, c. Aandell, con efectos.

Para Cartagena v. Correo de Cartagena, c. Giménez, con vino.

Para Génova y esc. v. Sagunto, c. Esquerdo, con efectos.

Para Bilbao y esc. v. Cabo San Sebastián, c. Zorroza, con efectos.

## Telégrafo y teléfono

Madrid, 15, 9'20 m.

Esta madrugada se nos ha facilitado una nota oficial de la discurso pronunciado por el general Jimenez Castellanos, el que no contiene las palabras que se había dicho, sino, por el contrario, un gran elogio de la oficialidad, á la cual califica de ilustrada, noble y digna, y garantía del orden, de la moralidad y de las instituciones.

Madrid, 15, 9'30 m.

La huelga de los cocheros de Madrid comenzará mañana. Hasta ahora no ha sido posible llegar á un arreglo entre los patronos y los cocheros y ambas partes se mantienen en igual actitud. Los alquiladores de carruajes declinan toda responsabilidad, diciendo que han hecho todo lo posible para evitar la huelga.

Hoy probablemente se comunicará á la Asamblea de la Cruz Roja de Ginebra el acuerdo tomado anoche por la Asamblea española de dicha Asociación, para reclamar que las Asambleas de todos los países ayuden á obtener la libertad de los prisioneros españoles.

Madrid, 15, 10 m.

Han empezado las negociaciones con carácter diplomático para obtener la libertad de los prisioneros españoles de Filipinas.

El señor Silvela entregó ayer una comunicación oficial al embajador de Francia, en la que se consigna que ha-

biéndose obligado el gobierno de Washington á gestionar la libertad de dichos prisioneros, debe permitir cuando menos que España la gestione directamente.

El embajador de Francia trasmitió por telégrafo la referida comunicación á su gobierno.

Parece que el gobierno francés la ha reexpedido á su representante en Washington, dándole las oportunas instrucciones.

El señor Silvela ha conferenciado también sobre el mismo asunto con el embajador de Alemania.

Madrid, 15, 10 m.

En la Nunciatura se ha dicho que Su Santidad se halla en estado completamente satisfactorio.

Tanto el doctor Masoni como el célebre médico Laponi, que le asisten, han manifestado que no hay motivo ninguno de abrigar temores acerca del estado de salud del venerable León XIII.

**12 AÑOS** de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el

## JARABE SERRA

es el remedio para combatir por crónica y rebelde que sea toda clase de **TOS**.

De venta: **FARMACIA DEL CENTRO**, de

## AGENDA DE BUFETE Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1899

EDICIÓN PARA ESTA LOCALIDAD Y SU PROVINCIA

Edición de dos días en plana, encartoneada, sin papel secano.

—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 2,00

Edición de un día en plana, encartoneada, sin papel secano.

—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 2,00

Edición de dos días en plana, en tela de la

—La misma, CON PAPEL SECANTE en cada hoja. 3,00

Edición de un día en plana, en tela de la in-

—La misma, sin papel secano. 4,00

—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 5,00

### CONTIENE

Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pa-

garés.—Guía de ferro-carriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Cédulas personales.—Guía de esta-

población, con todas las curiosidades que encierra.—

Díario en blanco, para apuntes de todos los días.

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el

día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad

absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, a de-

cir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de

una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas

las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Librería

Bailly-Bailliére e hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10,

Madrid, y en todas las librerías del Reino.

## LA BATERIA

ESTABLECIMIENTO DE VINOS

## JUAN ESTIL-LES

39.—RAMBLA S. JUAN, 39.—TARRAGONA

Vinos tintos, de mesa, del campo, Prioratos, rancio y generosos de todas clases, gran surtido de licores y vinos embotellados, vino blanco viejo y de superior calidad, aceite de varias clases, puro de oliva.—Venta al por mayor y menor.—Se sirve á domicilio.

**Todo á precios muy económicos.**

IMPRESA DE D. JUAN ESTIL-LES

## DIARIO DEL COMERCIO

## ADMINISTRACIÓN. Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 175 pesetas; un trimestre, 5.

pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

En la imprenta de este periódico se confeccionan con la mayor rapidez, esmero y eco-

nómica, toda clase de trabajos tipográficos.

## SERVICIO DE FERRO-CARRILES

### EN EL MES DE MARZO

SALIDAS	LLEGADAS
De Reus á Vimbodi	
1'30 t. 5'23 t.	
De Tarragona á Barcel.	
—2'36 m. 6'56 m.	4'42 m. Sans 12'57 t.
5'30 m. 8'32 m.	5'25 m. 9 m.
8'09 m. 2'14 t.	6'04 m. 11'28 m.
9'58 m. 6'02 t.	11'44 m. 4'01 t.
2'19 t. 6'38 n.	5'12 t. 9'55 n.
4'40 t. 10'30 n.	8'03 n. 10'35 n.
7'58 n. 10'09 n.	

De Tarragona á S. Vicente

2'36 m. 3'33 m.	8'21 m. 9 m.
5'30 m. 6'15 m.	10'24 m. 11'28 m.
8'09 m. 9'32 m.	11'42 m. 12'57 t.
9'58 m. 11'6 m.	3'15 t. 4'01 t.
2'19 t. 3'06 t.	9'01 n. 9'55 n.
1'58 t. 3'10 t.	9'57 n. 10'35 n.

De Reus a San Vicente

5' m. 6'16 m.	8'24 m. 10'02 m.
8'48 m. exp. 9'39 m.	11'39 m. 12'50 m.
1'09 t. 3'26 t.	3'38 t. 6'30 t.
1'58 t. 3'10 t.	9'08 t. exp. 10'04 n.

De Tarragona a Reus

7'30 m. 8'11 m.	8'15 m. 8'50 m.
12'25 t. 1'04 t.	9'47 m. 10'20 m.
4'20 n. 4'59 t.	2'15 t. 2'48 t.
8'15 t. 8'55 n.	7'03 n. 7'29 n.

De Tarragona á Valencia

9'20 m. 6'20 t.	De Valencia a Tarragona
11'50 n. 8'10 m.	12'30 t. 7'30 n.
6'36 m. 9'21 m.	6'30 t. 4'45 m.
9'17 m. 11'28 m.	De Tarragona á Valls
1'49 t. 4'01 t.	5'30 m. 8'30 m.
6'35 t. 9'55 n.	9'58 m. 12'55 t.
Montblanch á Tarrag.	2'19 t. 5'17 t.
8'21 m. 10'20 m.	7'58 m. 10'58 n.
5'53 t. 7'29 m.	De Tarrag. Montblanch
11'16 m. 2'35 t.	8'21 m. 10'20 m.

De Tarragona á Lérida

7'30 m. 11'20 m.	De Lérida á Tarragona
4'20 t. 9'30 n.	5'40 m. 10'20 m.
De Tarragona a Vendrell	3'50 t. 7'29 n.
5'30 m. 6'31 m.	De Vendrell a Tarragona
8'09 m. 10'37 m.	8'06 m. 9 m.
9'58 m. 12'06 t.	10'47 m. 12'57 t.
2'19 t. 4'32 t.	2'56 t. 4'01 t.
1'58 t. 5'05 t.	8'50 n. 10'35 n.

De Reus á Barcelona

5 m. 9'23 m.	De Barcelona á Reus
8'48 m. 11'11 m.	5'25 m. 10'02 m.
1'09 t. 7'14 t.	9'43 m. 12'58 t.
1'58 t. 5'05 t.	11'15 m. 6'30 t.
9'20 m. 11'40 m.	7'37 n. 10'04 n.

De Tarragona a Tortosa

2'50 t. 7'57 n.	De Tortosa a Tarragona
5'50 t. 9'55 n.	1'59 m. 4'45 m.
11'56 n. 1'33 m.	6'21 m. 11'10 m.
De Valls a S. Vicente	5'36 t. 7'30 n.
9'36 m. 8'07 m.	7'26 m. 8'30 m.
9'27 m. 10'21 m.	8'24 m. 10'20 m.
10'40 m. 3'06 t.	11'39 m. 12'55 t.
1'59 t. 3'10 t.	4'14 t. 5'29 t.
7'56 n. 7'56 n.	9'19 n. 10'58 n.

De Reus a Mora

10'07 m. 12'53 t.	De Mora a Reus
1'25 t. 3'12 t.	4'43 m. 7'50 m.
3'10 t. 5'50 t.	9'59 m. 12'39 m.
7'10 t. 10'07 n.	12'02 t. 1'52 t.
MEDELLÍN	6'29 t. 9'52 t.

De S. Vicente á Valls

7'26 m. 8'30 m.	Calle Conde de Rius
8'24 m. 10'20 m.	(entrada por la de Agosto, 21, 1.)
1'59 m. 12'55 t.	El dueño de esta sastrería participa á su numerosa clientela y al público en general haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para la confección de todo clase de trajes, sobretodos, capas y demás prendas de abrigo, esperando que tanto por sus limites como en el esmerado corte, podrá llenar los deseos de todos los señores fangas bien favorecerle con sus encargos, como tiene ya acreditado
4'14 t. 5'29 t.	Frontitud, esmero, perfección y economía